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随着本赛季NBA即将进入最后的总决赛争夺，选秀大会的脚步也日益临近。作为备受外
界关注的参选球员，来自中国的杨瀚森日前已经参加了一系列的联合试训以及经纪公司所举办
的公开训练课，而这位身高2.16米的“东方巨人”也凭借着自身出色的表现，愈发受到多支NBA
球队的青睐。

本版撰稿 本报记者 薛思佳

在5月初飞抵美国之后，杨瀚森
便开始为NBA选秀大会进行了一系
列的准备，其中最重要的，便是在芝
加哥举行的联合试训，多支 NBA 球
队的总经理以及球探到访现场，考察
今年参选的多位新秀。

令人高兴的是，杨瀚森在联合试训
中的表现让多位在场的NBA内部人士
感到眼前一亮。根据联合试训的安排，
各位参选球员将首先进行体测，随后被
分入不同的队伍，以对抗比赛的形式
接受各支球队代表的近距离考察。尽
管是第一次参加联合试训，并且和其
他队友完全不熟悉，但杨瀚森很快找
到了自己的比赛节奏和感觉，并且将
自己的优势和特点展现得淋漓尽致。

对抗赛首战，杨瀚森出场 19 分
钟，7投5中，拿到12分、1个篮板、2次
助攻和1个封盖；次战，他又在18分钟
的出场时间内，4投3中，交出11分、6
个篮板、6次助攻和 1个封盖的成绩
单，如此出众的表现让他的选秀行情
一路飙升，一度升至第29顺位，这也
是杨瀚森首次进入NBA选秀预测的
首轮。而在一个月之前，杨瀚森才刚
刚挤进 NBA 选秀预测的榜单，位列
二轮末，足以可见他在此次联合试训
中的表现之出彩，“杨瀚森的传球能
力也许是他最吸引人的特点，他展现
了高水平的比赛洞察力，能够通过聪
明的击地传球或空中传球找到切入
的队友，并且经常在防守端站位恰

当，能有效干扰篮下投篮，甚至在一
次令人印象深刻的回合中封盖了三
分球。”NBA选秀专家乔纳森·吉沃尼
在个人专栏中写道。

尽管是初来乍到，但杨瀚森在联
合试训中的亮眼发挥，让一众媒体将
闪光灯聚焦在了这位年仅19岁的中
国新星身上，“目前我正在适应这里的
训练节奏，适应比赛的速度，这也是我
来到这里最想改变的东西。”杨瀚森坦
言自己到美国之后，感觉身边的一切
都很新奇，尤其是其他球员打球的方
式和自己以前接触的完全不一样，“我
希望通过这次机会和他们去学习交
流。除此之外，我最希望能够改变的，
是自己的投篮稳定性。”

联合试训出彩，多支球队邀试训——

杨瀚森杨瀚森““行情行情””飙升飙升

结束了芝加哥的联合选秀训练
营，杨瀚森在经纪公司的安排下返回
了洛杉矶继续进行特训。随后不久，
杨瀚森所属的美方经纪公司组织旗下
的球员们，在洛杉矶湖人的训练馆进
行了一堂公开训练课，吸引到了两三
百名NBA内部人士观看，其中不乏之
前在芝加哥联合试训期间对杨瀚森表
达出浓厚兴趣的多家球队代表。

在公开训练中，杨瀚森更多展示
了自己在进攻端的能力，尤其注重外
线的投射，以及内线的终结，“其实在
爆发力扣篮方面，与马努阿奇相比还
是有差距。但这并不是我的风格，我
还是要在场上尽量展现我自己的特
点。”杨瀚森说道。

对于杨瀚森在联合试训以及公开
训练课上的表现，NBA内部人士更多
将其视为本届选秀大会的“惊喜”或是

“黑马”，“我认为他在联合试训中的表
现相当出色，并且在公开训练中留下
的印象也非常好。毫无疑问，到目前
为止，他已经极大地提升了自己的选
秀前景。”NBA选秀专家乔纳森·吉沃
尼在谈到杨瀚森时说道，“相较于一两
年前，他的身体进步了很多，对于比赛
的理解能力也很棒。而且他的性格非
常不错，气质也不错，他的英语也在逐
渐进步之中。”

在之前代表中国 U19 男篮参加
U19世界杯期间，杨瀚森曾被冠以“中
国约基奇”的称号，而不少NBA内部
人士在看完他的训练表现之后也表
示的确在杨瀚森身上看到了约基奇
的影子，“以前大家都说他的打法像
约基奇。约基奇是一个每次上场都
能在攻防两端产生巨大影响的球员，
他的确是杨瀚森值得去多多学习的
对象。”

尽管在代表青岛男篮征战CBA
联赛期间，曾有多位NBA球探来到现
场观看杨瀚森的比赛，但显然芝加哥
的联合试训以及洛杉矶的公开训练课
才是让NBA真正了解杨瀚森的渠道，
而杨瀚森也非常争气地把握住了这两
次机会，大幅度地提升了自己的选秀
前景，甚至还有可能从曾经的“落选边
缘”一跃成为“首轮黑马”。

除了给各支球队代表留下正面印
象之外，其他竞争对手的选择也在不
知不觉中影响着杨瀚森的选秀行情。
以往，在NCAA效力的大学生球员们
并没有任何收入来源，因此不少球员
选择在大一或者大二赛季结束之后就
参加NBA选秀，便于更快地改善自己
的生活，但随着NIL政策的实施，即允
许大学运动员通过姓名、形象和肖像
权进行商业活动并获取收益的规则体

系，越来越多的具有NBA潜力的大学
生球员选择留在学校继续打球，同时
通过曝光率和代言机会增加收入，从
而推迟进入NBA的时间。例如，德州
理工大学的球员JT·托平本有今年首
轮末、次轮初的NBA选秀前景，但他
拿到了一份高达400万美元的NIL合
同，最终决定留校再打一年。倘若这
样的案例越多，杨瀚森身边的竞争对
手就会越少，而他最终跻身首轮的可
能性也将会变得更大。

英语也在进步，有望冲击首轮黑马

据悉，在经历了短暂的休息和调
整之后，杨瀚森将于今天正式开启为
发出邀请的各支球队单独试训的征
程，预计整个试训的过程要持续到6
月中下旬。

据国内媒体报道，有多达 11 支
NBA球队向杨瀚森发出了单独试训
的邀约，其中包括独行侠、老鹰、步行
者等球队，而像湖人、爵士、篮网等球
队也对这位中国球员表达出了浓厚的
兴趣，“我没有什么特别想去的俱乐
部，我是来接受别人考察的，这一点我
很清楚。而我要做的，就是在每场训
练中保持专注，发挥出自己的水平就
好。”对于自己所处的境遇，杨瀚森有
着清晰的认知，不过在被问及最想和
谁成为队友时，他也给出了自己的答
案，“东契奇。”

根据计划，今年的NBA选秀大会
将在美国时间6月25日至6月26日

举行。而未来三周左右的时间，对于
杨瀚森而言显得至关重要，他需要尽
可能地在单独试训中给各支球队留下
好的印象，从而进一步去提升自己的
选秀行情，“现在还有很多需要提高的
地方。最大的困难就是语言问题，再
就是如何跟队友们和谐相处。选秀是
我人生中最重要的决定，我希望去更
大的舞台展示自己。”杨瀚森说道。

距离上一次有中国球员在NBA
选秀大会的舞台上被念到名字，已经
是九年前的事情，彼时的周琦和王哲
林在2016年NBA选秀大会上先后在
第43顺位和第57顺位被火箭和灰熊
选中，“我很难预测杨瀚森的顺位，但
是我很看好他的前景。首先，NBA的
场地是非常开阔的，内线很少协防，会
出现很多一打一的机会，给他展示低
位的能力，不像FIBA的比赛大家都聚
集在内线。”作为过来人，周琦说道，

“经过NBA的联合试训之后，让更多
人看到他的表现，此前在CBA更多是
通过零星的集锦。去到美国之后，更
多展现了他的个人能力，这对球队了
解他是非常好的一种情况。我觉得他
最后的选秀排名肯定是非常好的。”

一晃九年时间已过，曾凡博和崔
永熙都曾发起过冲击，但均未能被选
中，而杨瀚森似乎很有希望成为下一
个人选，甚至沿着前辈姚明的足迹，
在NBA的舞台上发光发热，“我跟前
辈姚明相比还是有很大差距，我们打
球的方式和特点也有很大的不同。当
然，在我这次来之前，也跟他有过交
流。他就是告诉我，吃好喝好睡好。
其实他就是希望我能够把握住这次试
训的机会，不要有太大的压力，尽力发
挥自己的水平。”

放大自己低位单打能力

传球能力被看中，期望投篮更稳定

“过来人”周琦支招——


